

CELEBRA 1 MILLÓN A LA CANDELARIA EN SAN JUAN DE LOS LAGOS



Más de 1 millón de peregrinos acudieron ayer a San Juan de los Lagos a celebrar a la Virgen de la Candelaria. Hubo dos fallecimientos ajenos a las aglomeraciones, 360 lesionados y 759 enfermos atendidos durante el trayecto hacia la Basílica.

REALIDAD GDL | REDACCIÓN

# Morena reclama dar permiso sin cobrar y ve 'negocio' 'REGALA' VERO DELGADILLO, ...LA MINERVA A NESTLÉ

REALIDAD GDL | REDACCIÓN

El Cabildo de Guadalajara, encabezado por la Alcaldesa emecista Verónica, Vero Delgadillo, aprobó "regalar" a la empresa Marcas Nestlé SA de CV el uso de imagen de La Minerva en chocolates, en el marco del Mundial de Fútbol; el regidor de Morena, José María, Chema Martínez, reclamó por la gratuidad del permiso.

Ante una petición del representante legal de Nestlé, José Manuel Peña Montes, la regidora de Movimiento Ciudadano (MC), María Andrea Medrano Ortega, promovió ante el Cabildo autorizar a la empresa el uso del monumento de la Minerva en el chocolate Carlos V.

En el documento de autorización del uso de la imagen del monumento ubicado en la Glorieta de la Minerva, se establece que la empresa podrá usarla en una edición limitada de aproximadamente 9 millones de chocolates, con una permanencia hasta agotar existencias.

El "regalo" de Guadalajara a Nestlé fue aprobado por la Alcaldesa Delgadillo, así como los regidores de MC, PAN, PRI y Hagamos; mientras que los ediles de Morena votaron en contra.

"Se autoriza a Marcas Nestlé SA de CV, la reproducción gráfica del monumento de La Minerva, asegurando en todo momento que se respete la solemnidad de monumento y cuidando la fiel reproducción de la escultura, en la posición en la cual se encuentra en la Glorieta", refiere el documento

## POLÉMICO 'REGALAZO'



ESPECIAL

aprobado.

"Con el fin de incluirla en el etiquetado de su chocolate Carlos V, Quinto, de 30 gramos, en una edición limitada de alrededor de 9,000,000 de piezas", acota.

Asimismo, se autorizó a Nestlé que la reproducción gráfica de La Minerva en chocolates pueda difundirse en televisión, medios digitales, parabuses y espectaculares.

La empresa, además, según se advierte en el documento avalado por el Cabildo tapatío, ya obtuvo autorización del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), para utilizar la imagen de la Catedral de Guadalajara.

El regidor morenista "Chema" Martínez, exhibió que, al usar la imagen de la Mi-

nerva, Nestlé ganaría millones de dólares sin representar un beneficio económico para el Municipio; y acusó presunto negocio con el que estaría ligada "Vero" Delgadillo.

"Eso (uso de imagen de la Minerva) debería ser a través de un procedimiento donde pagaran un derecho, ojo, no una concesión; un derecho a la comuna para que ese dinero se traduzca en bienes y servicios en favor de las tapatías y los tapatíos", destacó Martínez.

"No de cuates, no porque yo conozco al ejecutivo y me invita la cena, no, y menos a Nestlé. No, ¿qué es eso? Es el patrimonio de todos nosotros. Por eso estamos en contra, porque estos señores, particularmente la Presidenta (Delga-

dillo), todo lo ven como negocio, pero para ellos", resaltó el morenista.

La Alcaldesa Delgadillo, por su parte, replicó justificando que, así como Guadalajara autoriza a Nestlé el uso de la imagen de la Minerva, la Secretaría de Cultura federal permitió al Instituto Nacional de Bellas Artes la reproducción del Ángel de la Independencia, ubicado en Ciudad de México.

"El propio Gobierno Federal, el encabezado por Morena a través de la Secretaría de Cultura, repito, encabezado por el Gobierno de Morena emitió un comunicado en el que (...) autoriza la reproducción por el Instituto Nacional de Bellas Artes y Literatura, para el Ángel de la Independencia", dijo la Alcaldesa.

# SERÍAN 'FICHITAS' DIPUTADO DE PT Y DIRECTOR DEL SITEUR EN JALISCO

REALIDAD GDL | REDACCIÓN

En el Congreso local y el Sistema de Tren Eléctrico Urbano (Siteur) del Gobierno de Jalisco, estarían laborando dos presuntas "fichitas", el diputado petista Leonardo Almaguer Castañeda y el director Amílcar Arnoldo López Zepeda.

De acuerdo con datos difundidos ayer por el periódico Mural, el actual coordinador de la bancada del PT en el Legislativo estatal que cobra 109 mil 69 pesos brutos al mes, Almaguer Castañeda, estuvo en prisión en 2004 acusado de robo y delincuencia organizada.

El hoy legislador petista fue aprehendido por supuestamente ser parte de una banda de robo de camiones

repartidores de cerveza, y la mercancía era usada para autoconsumo o venta en negocios propios.

En febrero de 2007, Almaguer Castañeda solicitó la suspensión del proceso que lo había llevado al penal de Puente Grande.

El actual titular del Siteur que percibe 106 mil 21 pesos brutos al mes en la Administración del Gobernador emecista Pablo Lemus, por su parte, según publicó el mismo periódico Mural el 11 de diciembre de 2019, fue sentenciado por el delito de peculado y daño al erario en León, Guanajuato, por 464 mil pesos.

La pena dictada contra López Zepeda fue de un año y seis meses de prisión y, al ser menor a tres años como mar-

caba el Código Penal, se le concedieron beneficios de condena condicional y conmutación por trabajo comunitario.

El caso por el que fue sentenciado el ahora director del Siteur estaba relacionado con un contrato celebrado con la empresa Asesoría Especializada Especta (Aeesa SA de

CV), para realizar auditorías en la Dirección de Movilidad de León donde fue titular, pero no se demostró el trabajo.

Además, López Zepeda fue inhabilitado para ocupar cargos públicos por el mismo lapso de la pena privativa de la libertad que se le impuso, un año seis meses.



ESPECIAL

## CON LA 'CUCHARA GRANDE' EN GUADALAJARA

En el Ayuntamiento de Guadalajara que encabeza la Alcaldesa de Movimiento Ciudadano (MC) Verónica Delgadillo, se estarán sirviendo con la "cuchara grande", bajo el pretexto del Mundial de Fútbol 2026 del que la Perla Tapatía será una de las sedes.

Entre obras, eventos y "activaciones", en el Municipio se estarán moviendo millones de pesos sin demasiada claridad por parte del Gobierno donde lo que más destaca es la afinidad por las selfies un día y otro también, y donde la Presidenta Municipal se ha vuelto youtuber.

La Administración de Delgadillo presume fiesta deportiva y muchas, pero muchas fotos; en cambio, la duda crece: ¿la Contraloría interna ahora sí hará su trabajo o seguirá repitiendo la historia de otras Administraciones viendo hacia otro lado?



## REHÚYEN ¿O APROVECHAN? LAS INFANCIAS TRANS

En el Congreso de Jalisco hubo diputados que rehuyeron a legislar a favor de las infancias trans, y otros que habrían aprovechado el momento para llevar "agua a su molino".

Luego de seis requerimientos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, el 28 de enero el Legislativo decidió desatar una reforma que permitiría a menores de edad acceder al cambio de género en actas de nacimiento; aunque, no prosperó debido a la resistencia de MC, PAN, PRI, Partido Verde y PT.

Pero el mal sabor de boca que habría dejado a muchos el debate sobre las infancias trans, para algunos al parecer resultó benéfico, pues se dice que la diputada de Morena, Itzul Barrera, sin ser asidua defensora de la comunidad "gay" se mostró taaaan interesada... en los reflectores.

A esto se habría sumado el silencio incómodo de la morenista Norma López y de la emecista Montserrat Pérez que llegaron al Congreso como cuota de grupos de la Diversidad Sexual.

Mientras que Celenia Contreras, diputada de MC, intentó justificar lo injustificable con argumentos poco acertados, rechazando legislar a favor de las infancias trans.

Para rematar, apareció el Gobernador emecista Pablo Lemus dando lo que parecía una cátedra de moralidad en contra de los derechos de menores a cambiar de género en actas de nacimiento.

A Lemus se le debe reconocer, al menos, que sus palabras sirvieron para desviar la atención del escándalo relacionado con el tarifazo al transporte público que, a partir de abril, aplicará su Administración.

## MORENA SE ACHICA, Y EL VERDE NO CAPITALIZA

La bancada de Morena en el Congreso de Jalisco se sigue achicando, pues primero se declaró diputado sin partido Alejandro Puerto, después fue la legisladora Brenda Carrera quien decidió "brincar" al Partido Verde y, ahora, está por hacerlo Alberto Alfaro.

Cuentan que, para dar el salto de bancada, a Alfaro le prometieron la candidatura a la Alcaldía de Tlaquepaque, donde ya ha competido y perdió.

Aunque en la práctica el legislador morenista se mostraba muy afín a MC, su salida de Morena deja aún más golpeada a la fracción que encabeza el a veces ausente Miguel de la Rosa.

Con las tres bajas que sumaría Morena en el Legislativo hay una pregunta obligada: ¿crisis interna o pésimo manejo político?

Pero el achicamiento de la bancada morenista al parecer tampoco significa un gol para el Partido Verde, pues su coordinador José Guadalupe Buenrostro andaría tan extraviado políticamente como su contraparte morenista. Cambio de camiseta, mismo desorden.

## CON LA 'CUCHARA GRANDE' EN GUADALAJARA

En el Ayuntamiento de Guadalajara que encabeza la Alcaldesa de Movimiento Ciudadano (MC) Verónica Delgadillo, se estarán sirviendo con la "cuchara grande", bajo el pretexto del Mundial de Fútbol 2026 del que la Perla Tapatía será una de las sedes.

Entre obras, eventos y "activaciones", en el Municipio se estarán moviendo millones de pesos sin demasiada claridad por parte del Gobierno donde lo que más destaca es la afinidad por las selfies un día y otro también, y donde la Presidenta Municipal se ha vuelto youtuber.

La Administración de Delgadillo presume fiesta deportiva y muchas, pero muchas fotos; en cambio, la duda crece: ¿la Contraloría interna ahora sí hará su trabajo o seguirá repitiendo la historia de otras Administraciones viendo hacia otro lado?